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２０２３年 ５月１０日(水)  第1例会 

  

１．国歌斉唱 「 君が代 」 

ソング  「 奉仕の理想 」 

 

２．ビジター紹介 

  (森会員ゲスト) 田宮 智宏 氏 

  

３．出席報告 

会 員 数 ５５ 名 出 席 数 ４５名 

出 席 率 84.90％ 前々回補正9056% 

 【本日の欠席】 

   西川・辻井・平山・森本・武部・田中・田野島・ 

 山本(淳)・山本(伸)・田村 各会員 

 

４．会 食 

 

 
 

   《 乾杯 》 石本直前会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

５．会長の時間 

 さて、尼崎東ロータリークラブの創立は1974年です。

昭和で言うと昭和 49年になります。1955年から始まった

高度経済成長期が収束し戦後初めてのマイナス成長を経験

した年でありました。とはいえ、日本経済も尼崎もまだま

だ勢いのあったころではないかと思います。世間的には、

ミスター巨人の長嶋茂雄が引退し、セブンイレブンの一号

店が開店した年でもあります。当時の尼崎市と言えば、篠

田市長が3期目の選挙に当選した年です。また、尼崎総合

文化センターが開業をしたり、2 号線に走っていた路面電

車、正式には阪神国道電車というのだそうですが、その路

面電車が営業を終了しました。そんな時代に我がクラブが

創立されました。 

我がクラブのスポンサークラブは尼崎北ロータリーク

ラブですが、詳しいいきさつは存じ上げませんが、北クラ

ブの10周年を機に設立をされたようです。 

その北クラブもスポンサークラブの尼崎クラブが 1951 年

（昭和26年）に創立されて、その13年後に設立されたわ

けですから、経済の後押しもあってか速いペースで設立の
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本日のメニュー  お弁当       

高野豆腐と 

野菜の炊き合わせ 

蛸、焼き茄子と 

春雨の胡麻風味サラダ 

鰈の唐揚げ 

チリソース 
鶏肉の南蛮酢ソース 

 茶碗蒸し 

梅ひじきご飯・香の物・味噌汁 

デザート(マンゴーレア) 



 

機運が高まったのかもしれません。 

 周年の記念誌などを読みますと、当時はテリトリーとい

うか管轄が決まっており、元々北クラブのテリトリーであ

った園田及び小田地区と、尼崎クラブからは国道以南の小

田地区を分譲されたとの記載がありました。今では、そう

いった決まりがあることすら知られていない気がします。 

創立当初の会員、つまり、チャーターメンバーは 25 名

で、現在も会員でいらっしゃるのは、安藤会員と辻井会員、

それと中井会員のお三方です。次年度は 50 周年を迎える

わけですから、その時間の長さに驚きを感じますし、お三

方には改めて敬意を表するところであります。 

会員数の増減を見ますと創立後は順調に増加し、バブル

景気が始まる 1986年（昭和 61年）には 60名の大台に乗

り、1991年にバブル経済が崩壊した後、1995年には67名

となり、ピークを迎えます。その後、震災の影響や経済の

衰退によるものか、減少傾向に歯止めがかからず、2003年

には41名となりました。その後40名台をキープするもの

の増減を繰り返し、50名を超えたのは、昨年度であり、1999

年以来22年ぶりということになります。 

会員の数はクラブの活気の源泉であります。数がすべて

ではありませんが、会員が多いと予算も増え、人と予算が

あれば活動の幅が広がるのは言うまでもありません。そう

なれば会員同士の親睦も深まるという算段です。地区に出

ますと、他のクラブの方と話す機会も増え、いろいろなお

話を伺いますが、会員減少による合併話や、少ない人数で

のクラブ運営の難しさをお聞ききしますと、うすら寒い思

いがします。気を抜くとあっという間に減ってしまいます

ので、慢心せずに今後もしっかり増強をしていくべきだと

思います。 

とはいえ、神戸や大阪には100名越えのクラブがたくさ

んあるわけですが、100 名越えのクラブには良くも悪くも

それなりの特徴があり、いい悪はないのでしょうが、個人

的には 50 名台がいろいろな意味で適正規模だと思います

し、それがいい意味でのわがクラブの特徴というか文化の

基礎になっているかと思います。 

また、クラブの文化と言えば、我がクラブは出席に厳し

いクラブだと言われています。 

公式訪問報告書を見て面白いことに気づきました。それは

何かというと、会員数の増減と出席率に因果関係があるの

ではないのかということです。 

公式訪問報告書には、会員数や出席率の推移が掲載されて

います。 

それを見ますと、会員の増加傾向にある 1995 年くらいま

では、ほぼほぼ99％台の出席率をキープしているのですが、

減少傾向に転じると、出席率も下がり、2008年には95％を

割り込みます。もちろん、その時のいろいろな事情もあっ

たのかもしれませんが、やはり、出席しなければならない

というクラブの雰囲気は、会員のロータリーに対する優先

度を上げることにつながり、その結果例会出席の習慣化を

促進させることになるのではと考えます。例会出席が習慣

化できればおのずとクラブに居場所ができて、やむを得な

い事情以外の退会防止につながるのかもしれません。 

コロナ禍を経て、例会出席への意識が変わり、出席の多様

性が叫ばれる今のご時世ですが、我がクラブが出席に厳し

いという良い文化は今後も続けていきたいものです。 

だから、新入会員の勧誘するときは、うちのクラブは出席

が厳しいが、それが良い特徴だと自信をもって言っていた

だきたいと思います。 

 

６.入会式 

 

 田宮 智宏 会員 (所属 クラブ運営委員会) 

 

７．地区委嘱状 

  2680地区2023-24年度 ＲＹＬＡ委員会委員 

 大海昌栄会員 

 

８．今月の誕生日及び結婚記念日お祝 

 



 

会 員          

佐藤 茂樹   ５月 ７日   西村 太志  ５月 8日 

小畑 充生  ５月１１日   平野高太郎 ５月１１日    

平山 哲行  ５月２８日 

夫 人 

平山 博子   ５月  ４日     佐藤 久恵  ５月  ７日 

大矢 清史  ５月１０日     三田 和代  ５月１１日    

中井 峰子  ５月１５日   田野島陽子 ５月２０日 

山田 純子   ５月２０日 

 

ご結婚記念日お祝 

佐藤 茂樹 ５月 1日  大海 昌栄  ５月  ２日 

松本  勝憲 ５月 ３日   梅埼 文彦  ５月  ３日 

高山  恒夫 ５月 ８日   田野島孝道 ５月２１日    

松岡  秀光  ５月２７日 

 

９．幹事報告 

 ①ロータリーレート変更のお知らせ 

   ５月より１㌦￥136-に変更となりました。 

②ローターアクト第45回地区年次大会のお知らせ 

   ６月18日(日)ポートピアホテルにて開催 

   詳細は回覧にて ご確認よろしくお願いします。 

参加希望会員は幹事または事務局まで 

③本年度事業実績報告書提出のお願い 

  ６月14日・21日はクラブアッセンブリーとなってお

ります。 

  各委員長への案内はＢＯＸに配布しておりますのでよ

ろしくお願いいたします。 

  事業実績報告書＆会計実績用紙は別途各委員長へメー

ルいたします。 

 ④５月よりクールビズを適用いたしまます。 

 

10.委員会報告 

 ・職業奉仕委員会(三田職業奉仕委員長) 

  来週例会終了後パナソニックミュージアムに 

職場訪問。 

 ・親睦活動委員会(近親睦活動委員長) 

  ６月７日(水)18：00～例会 

 親睦会（松尾貴史講演会）出欠 回覧にてお願い

します。 

 

 

11.同好会報告 

 ・ゴルフ同好会 

  5/16(火)コンペ案内 本日各メールBOXに配布 

    

 

 

12．ＳＡＡ報告 

↠↞↠↠↞↞↞↠↞↞↞↠↞↠↠↠ ニコニコＢＯＸ ↞↞↞↞↞↞↞↞↞↞↞ 

 

＊この度、図らずも瑞宝中褒章を受けます。 

伝達式後に陛下の拝謁を受けます。 

  ·········································· 川口 

＊本日より入会させて頂きます、 

よろしくお願いいたします。 

  ·········································· 田宮 

＊本日は創立記念例会の卓話をさせて頂きます。準備不足

で恐縮ですがよろしくお願いします。 

  ······································· 藤井(秀) 

＊会社の年度代わりで再々例会を休みましてすみません。 

  ·········································· 高山 

＊本日、社名を変更しました。小畑さん、野村さん、西村

太志さん事務所改装ではお世話になりありがとうござ

いました。 

  ·········································· 平野 

＊先日、綺麗なお花が届きました、ありがとうございます。 

  ·········································· 佐藤 

＊誕生日お祝ありがとうございます。 

  ····················· 佐藤・西村(太)・小畑・平野 

＊夫人・夫君誕生日お祝いありがとうございます。 

  ······················ 佐藤・大矢・三田・中井・  

山田 

＊結婚記念日お祝いありがとうございます。 

  ······················ 佐藤・大海・松本・梅崎・ 

高山・松岡 

＊申し訳ありません、来客の為早退します。 

藤井会長、創立記念なのにすみません。 

  ·········································· 小坂 

＊田宮智宏さん、入会おめでとうございます。 

  ················ 安藤・藤井(秀)・平野・勇・石本・ 

金山・川口・近・小坂・越賀・ 

久保・松本・森・中井・中島・ 

中田・野村・小畑・太田・大谷・ 

大海・大矢・齋藤・三田・佐藤・ 

内堀・安田 

＊川口会員、瑞宝中褒章 受賞おめでとうございます。 

  ················· 安藤・藤井(秀)・藤井(輝)・平野・ 

勇・石本・金山・木村・喜多・近・ 

小坂・越賀・久保・的場・松本・ 

松岡・森・中井・中島・中田・ 

西村(嗣)・小畑・太田・大谷・ 

大海・大矢・齋藤・三田・佐藤・ 

内堀・安田 

 



 

＊クラブ創立記念例会です。 

藤井会長卓話よろしくお願いいたします。 

  ················· 安藤・藤井(輝)・平野・勇・石本・ 

金山・川口・木村・喜多・近・ 

越賀・久保・的場・松本・松岡・ 

森・内藤・中井・中島・中田・ 

野村・小畑・太田・大谷・大海・ 

大矢・三田・佐藤・高山・内堀・ 

渡部・安田・今里 

  

 

 

 

 

 

13．スピーチ 

 

「 創立記念例会 」 

藤井秀樹 会長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリーレート 

2023年5月 1ドル＝136円 

 

 

 

 

 

 

5月8日（月）第45回 

尼崎つばめ学習会、学習ルーム開放事業のご報告です。 

高校生2名、中学生3名、小学生5名、ボランティア教師3

名、ロータリアン 8名、尼崎つばめ学習会理事3名、保護者

3名の合計27名の参加となりました。 

 

本日から新しく 3名の中学生、1名の小学生が参加してもら

えました。 

また、西難波でこども学習室を運営されている藤井様も見学

に来られ、情報交換をさせて頂きました。 

 

 

 
 

 

 

 

 

本日の金額        １５３,８００円 

(内３コイン)   １０,８００円 

累    計    ２,３４８,９７９円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2022～23年度 小田南生涯学習プラザ学習ルーム開放事業 


